
Congresses - Kongresse - Congrès

28. 4.–4. 5. 1963: **14^e Congrès de la Société mexicaine d'Urologie**,
à Mexico.
Rapport principal: Les tumeurs de l'appareil génito-urinaire.
Secrétariat: Dr. AZCARRANGA, Calle Chilpancingo 56, Mexico.
- 17.–19. Mai 1963: **4. Tagung der Südwestdeutschen Gesellschaft für Urologie**,
in Baden-Baden.
Hauptthema: Blasencarcinom und Grenzen der Operationsindication bei urologischen Erkrankungen.
- 21–23 mai 1963: **Congrès de la Société Belge d'Urologie**,
à Gand.
Rapport principal: La valeur des examens biologiques dans le diagnostic différentiel des affections de la prostate. (K. VAN CAMP, Anvers).
Colloque: Indications, techniques et résultats éloignés des cystectomies partielles pour tumeurs.
Secrétariat: W. GRÉGOIR, 68 av. Winston Churchill, Bruxelles 18.
- July 4th–6th, 1963: **Congress of the British Association of Urological Surgeons**,
Leeds.
Honorary Secretary: Dr. D. INNES WILLIAMS, Royal College of Surgeons, Lincoln's Inn Flicds, London, W. C. 2.
- 3/4 septembre 1963: **Journées Internationales d'Endocrinochirurgie en Urologie**,
à Naples.
1. L'Endocrinochirurgie dans le cancer de la prostate.
2. La parathyroïdectomie dans la calculeuse rénale.
3. L'endocrinochirurgie dans les états intersexuels.
Pour tout renseignement s'adresser au Prof. M. SORRENTINO, Riviera di Chiaia, 207, Naples.

Buchbesprechungen - Book Reviews - Livres Nouveaux

Hans Moell: **Kidney Size and its Deviation from Normal in Acute Renal Failure.** A roentgenodiagnostic study. (Acta Radiologica, Supplementum 206.)

Der Autor beurteilt die Nierengröße auf Grund der am liegenden Patienten a-p durchgeführten Abdomenleeraufnahmen. Aus der Nierenlänge und -breite wird die Nierenfläche errechnet, welcher Parameter am besten mit der bei der Autopsie gefundenen Nierengröße korreliert. Bei 100 nierengesunden Männern findet er für die re. Niere Mittelwerte für Länge, resp. Breite von 12,9, resp. 6,2 cm, li. 13,2, resp. 6,3 cm. Bei Frauen sind die entsprechenden Maße etwas kleiner. Die Projektion bei der Röntgenaufnahme und die abgewinkelte Lage der Längsachse der Nieren führt zu konstanten Verzerrungen.

Die Nierenmaße wurden bei Patienten mit akutem Nierenversagen (Schock, Crush, Haemolyse usw.) an der Alwall'schen Klinik bestimmt. Eine genaue Beurteilung ist häufig durch retroperitoneale Oedeme und Meteorismus erschwert. Bei den obigen Krankheitsbildern liegt eine regelmäßige Vergrößerung der Nieren bis ins diuretische Stadium vor. Dieses Verhalten ist für die Unterscheidung eines akuten Nierenversagens von einem chronischen Nierenversagen klinisch von großer Bedeutung.

W. SCHEITLIN, Zürich